



Agosto de 2012

BOLETIN Nº 1.765

Día del Cerealista: seguir apostando por la producción y el trabajo



La Junta de Gobierno de la Federación de Acopiadores de Cereales saludó a todos los Acopiadores el día 14 de Agosto, deseándole el mayor de los éxitos en sus proyectos empresariales y personales. Asimismo, Omar Gazzoni, presidente de la Sociedad de Granos de la Provincia de Córdoba, emitió un comunicado en la fecha del acontecimiento, incentivando la continuidad del trabajo especialmente en las situaciones delicadas que atraviesa el sector.

Federación de Acopiadores (Información enviada el 14 de Agosto de 2012)

El Día del Cerealista nos encuentra una vez más inmersos en una situación sumamente delicada del sector agropecuario.

Percibimos que la opinión pública urbana no alcanza a comprender esta aparente contradicción entre precios récords de algunos granos -como la soja- y una generalizada manifestación de crisis de distintos rubros productivos del campo o agroindustriales.

Es evidente que no se ha tomado debida nota de los graves efectos causados por la sequía padecida en la campaña pasada que recortó en varios millones de toneladas la cosecha esperada. Para peor, en muchos lugares se arrastra una caída de producción de dos y hasta tres ciclos agrícolas anteriores, por causas semejantes. La pérdida ha colocado a muchos productores y empresas de la cadena agroindustrial en estado de quebranto. Bastan unas pocas referencias para certificarlo: con los magros rindes obtenidos un elevado porcentaje de productores no han podido afrontar los pagos de los compromisos que tenían contraídos, trasladándose esa falencia al resto de la cadena, en la cual los acopiadores nos encontramos como uno de los eslabones críticos: proveedores de servicios de comercialización, de agroinsumos y también de financiación.

Mientras la realidad nos muestra su rostro más duro, asistimos por otro lado a la obstinación de sembrar incertidumbre cuando no directamente medidas que acorralan a la producción agropecuaria o le cambian abruptamente las reglas de juego. Los rumores sobre nuevas interferencias, ahora en los mercados de futuros, más las amenazas de incremento de retenciones que, finalmente, se aplicaron sólo al biodiesel, echaron por la borda débiles señales de un trato más comprensivo de los problemas, como fue el anuncio de liberación de volúmenes de exportación de maíz que fue bien recibido no obstante saberse que no se trataba de una modificación de fondo del distorsionado sistema que ha venido siendo aplicado, con resultados negativos tanto para ese cereal como para el trigo y antes la carne.

Aún cuando en los ámbitos gubernamentales se apuesta a una gran cosecha 2012/2013 por la necesidad y avidez de fondos, casi nada de las políticas oficiales colabora para retemplar el ánimo de productores y empresarios en general del sector agropecuario, entre los cuales estamos los cerealistas.

Desde esta Sociedad de Acopiadores de Córdoba hemos hecho prédica en favor de que los acopiadores debemos reforzar nuestra voluntad de participación en el curso de los acontecimientos, actuando y comprometiéndonos desde el lugar que consideremos más conveniente, porque lo que se viene no solo concierne al futuro de la producción agropecuaria sino que también involucra a nuestro propio porvenir.

Lo peor que podríamos hacer es encerrarnos en la indiferencia, mirar para otro lado enfrascándonos únicamente en nuestros asuntos personales o empresariales. Están planteadas situaciones en las que se juega nuestro destino. Por consiguiente, tenemos que estar participando, estudiar e investigar los problemas, hacer oír nuestras opiniones y, para que éstas tengan fundamento y peso, capacitarnos permanentemente. Fortalecer, igualmente, a nuestras instituciones gremial-empresarias.

Ante las incertidumbres, tenemos que responder redoblando la apuesta productiva, como podamos. Porque esa será otra fortaleza que nos permitirá estar mejor parados frente al futuro que acelera sus pasos. Sin producción no somos nada y será la causa de nuestra perdición y desaparición. Con producción, tenemos aún chances de salir adelante. No estamos contra el país: todo lo contrario, somos empresarios con nuestras raíces profundamente plantadas en nuestros pueblos y ciudades del interior.

De modo que en medio de las acechanzas, convocamos a no dejarnos invadir por la desazón, el escepticismo ni la resignación. A apretar los dientes como tantas veces lo hicimos. A seguir apostando por la producción y el trabajo. Todas las sequías pasaron, todos los temporales quedaron en la historia. Esta vez no puede ser distinto si preservamos la misma inquebrantable voluntad de nuestros antecesores, cuyo ejemplo debe ser nuestra guía permanente.

Este es nuestro mensaje en el Día del Cerealista. Este es nuestro compromiso.

Omar H. Gazzoni

Presidente, de la Sociedad de Acopiadores de Granos de la Provincia de Córdoba.